
方案由醫管局高層審議後，短期內會在英、美、澳
洲及東南亞等地刊登招聘廣告。有委員表示，醫管局
必須確定空缺職位本地未能填補，才能使用此程序聘
用海外醫生，每個個案將由醫委會獨立審批。

李國棟：短期內海外登廣告
醫療服務發展委員會副主席李國棟醫生昨表示，一

眾委員均同意若未能在本港聘請足夠醫生，允許於醫
委會的有限度註冊制度招聘海外醫生。他說，醫管局
目標聘請有3年以上經驗的海外醫生，專科不限，例如
心肺科及婦產科等，只要確定部門缺人手即可；需經
常與病人接觸的職位，則需懂廣東話。李國棟稱，醫

管局高層稍後會就方案作最終決定，若獲得同意會於
短期在英、美、澳洲及東南亞等地，刊登招聘廣告。

對於有醫委會委員反對此方案，李國棟強調，以有
限度註冊制度招聘醫生為恆常做法，而醫委會亦會就
申請，每個個案獨立審批，預料進行海外招聘後，有
關申請個案將會增加。而醫管局內部文件則顯示，現
時醫管局以醫委會的有限度註冊制度聘有兩名高級醫
生，他們分別為心胸麻醉科及皮膚病理學的醫生。

立法會醫學界議員梁家騮與數名前線醫生聯盟代
表，昨約見醫管局行政總裁梁㟞賢，要求為公立醫院
醫生訂立標準工時，惟雙方未有共識。醫管局發言人

表示，目前正進行網上意見調查，冀收集醫生對超時
工作特別津貼及晉升安排的意見，而7月會成立檢討醫
生人手專責委員會，回應前線醫生的關注作出長遠規
劃和檢討。

掛㢕標準工時 選舉有暗湧
梁家騮批評，成立專責委員會只是拖延的手法，強調

醫生工時問題已存在逾20年。前線醫生聯盟主席蕭旭亮
聲稱要求特首撤換醫管局及食衛局的高層，又計劃下月
到各醫院向前線醫生解釋標準工時概念，並促請前線醫
生透過選委會選舉，投票算出關注醫生工時的人選。
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港鐵加價機制 最快明年檢討

改病紙女教師判社服 月台現200米縫 港鐵指膠邊剝落

日式食肆救亡 下周三半價優惠
香港文匯報訊（記者 文森）日本福島核事故，使港

人憂慮日本食材受輻射污染，嚴重打擊本港的日式食
肆，部分生意急跌10％至50％，甚至已結業或轉型。
本港飲食業紛紛推出「救亡行動」，將於下周三起(25
日)，一連4個周三推出「半價優惠」推廣活動，至今
已有逾200間日式食肆或零售店參與，市民只需花費4
元就可享用煙鯖魚壽司、19元的蕃茄牛肉湯烏冬、或
19元的帶子刺身，業界盼挽回市民對日本食材的信
心。

部分食肆生意跌50%
日式食肆在香港甚受歡迎，大多數均標榜貨源來自

日本，但在日本發生大地震及核輻射擴散危機後，市

民對日本食材信心大減，令本港的日式食肆生意首當
其衝受影響。為恢復市民對日本食材的信心，立法會
議員張宇人發起振興本港日式食肆及相關行業的行
動，由香港日本料理店協會及香港飲食業聯合總會合
辦，籌組《愛．日本料理》推廣活動，希望吸引市民
重返日式食肆及光顧日本食品。

香港日本料理店協會會長吳寶舜表示，本港日式高
級食肆的食材主要來自日本，大地震發生至今，午市
及晚市的生意額仍分別下跌20%及50%，但他指部分連
鎖式或大眾化的日式食肆，生意額已逐步回復地震前
的水平。而為挽回市民對日本食材的信心，將於下周
三起(25日)，一連4個周三(25/5、1/6、8/6及15/6)推出

「半價優惠」推廣活動，至今已有逾200間日式食肆或

零售店參與，市民可到全港多間食肆以半價享用日本
美食。

當中包括三文魚刺身買一送一，半價19元的蕃茄牛
肉湯烏冬、鮮帶子刺身、辛辣八爪魚卷、半價31元的
蒜片牛柳等，有關詳情可瀏覽網址：
http://www.lovejapfood.org。

領事港官議員 齊撐日本食材
除了半價優惠外，業界將於下周一舉行「嚐味晚

會」，邀請港府官員、日本駐港總領事、立法會議員及
一眾知名食評家，品嚐由百分百來自日本食材烹調的
日式料理，以示對日本食材的安全及本港入口檢測制
度的信心。

■醫療服務發展委員會副主
席李國棟表示，醫管局必須
確定空缺職位本地未能填
補，才能聘用海外醫生。

香港文匯報記者嚴敏慧 攝

■立法會醫學界議員梁家騮(右)與數名前線醫生聯盟代表，昨約見醫管局行
政總裁梁㟞賢(左三)，要求為公立醫院醫生訂立標準工時。

香港文匯報記者嚴敏慧 攝

醫局添人手 英美覓良醫
只給一年約 須確定空缺本地難填補

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 衛
生署繼日前發現元朗一名中醫師江
志榮向77名求診者處方受污染的中
藥材「蒼朮」後，昨日再發現旺角
一名中醫師戚景成亦向病人處方受
污染的「蒼朮」，涉及14名病人，
呼籲曾向戚景成求診人士，查看曾
否獲處方「蒼朮」，如獲處方則必
須立即停止服用，因為該中藥材來
自同一內地源頭，服食後可能導致

「抗膽鹼能」中毒，嚴重可以致
命。

江志榮戚景成病人高危
衛生署指出，批發商上周五向曾

到元朗江志榮中醫師診所求診的人
士回收受「莨菪烷生物鹼」污染的
中藥材「蒼朮」(批號︰06010108)，
衛生署的跟進調查顯示，批發商廣
隆行曾分別供應該批受污染「蒼朮」
予兩名中醫師江志榮及戚景成。

衛生署發言人表示，據中醫師的
病人紀錄顯示，共有91名病人(包
括江志榮的77名病人及戚景成的14
名病人)曾獲處方該些「蒼朮」。一
名45歲女病人服食江志榮處方的

「蒼朮」後，出現懷疑「抗膽鹼能」
中毒病徵，包括噁心、暈眩、視力
模糊、麻痺、手震及腹瀉。

衛署助中醫師聯絡病人
衛生署正協助兩名中醫師聯絡其

病人，迄今只有江志榮的另一名女
病人，亦表示在服用受污染「蒼朮」
後，出現與抗膽鹼能中毒相符的輕
微徵狀，但由於她的徵狀迅速消

退，故沒有求醫。發言人再次提醒市民，持有該
批「蒼朮」的市民，應將之交到衛生署於九龍觀
塘Two Landmark East16字樓的辦公室。

至於政府化驗所化驗廣隆行儲存的另一批次的
「蒼朮」，結果顯示不含「莨菪烷生物鹼」，衛生
署正繼續調查該批「蒼朮」的來源及受污染原
因。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）警方昨日拘捕1
名40歲女子，涉嫌售賣1款含有被列為禁用藥物
成分的減肥產品；衛生署亦在互聯網的監測行動
中購得共4種含有違禁藥物的減肥產品。衛生署
抽驗後發現上述5款產品都含有禁藥「西布曲
明」，會增加心血管疾病的風險，任何人出售有
關產品均觸犯《藥劑業及毒藥條例》，一經定
罪，最高罰款為10萬元及監禁2年。

警與衛署聯合行動拉人
警方昨日聯同衛生署採取聯合行動，拘捕1名

40歲女子，涉嫌售賣1款含有被列為禁用藥物成
分的「左旋肉㠯（維生素BT）膠囊」減肥產
品。而衛生署早前也在拍賣網站購得4種含有違
禁藥物的減肥產品，包括「博美堂非瘦不可速效
全身瘦」、「博美堂非瘦不可收腹縮腰」、「博美
堂脂肪燃燒彈（第4代）」及「全新三代超脂肪燃
燒彈二合一搭檔軟膠囊加硬膠囊」。

經政府化驗所確認後，5種減肥產品均含「西
布曲明」及其類似物，而其中3種更含有「酚
㢐」。

珠海港資幼園扣薪
港婦被拘反索償
香港文匯報訊（記者 黃殿晶、張廣珍 珠海報

道）珠海一家疑是港婦假借香港民間機構創辦的
民辦幼兒園，最近內部員工爆出種種黑幕，如園
內幼兒日均飲食不足1元、時常扣發薪水等。該
幼稚園園長莫姓港婦(50歲)因涉嫌詐騙和職務犯
罪，日前已被珠海警方刑事拘留。但莫婦近日聘
請律師，欲以侵害幼稚園名譽起訴該園的廚師、
會計及家長代表，索賠共101萬元人民幣。

園長反告廚師財務抹黑
莫婦的代理律師稱，他已代莫婦向珠海香洲區

人民法院遞交訴狀。訴狀中稱，該幼稚園原財
務、原廚師在無事實依據情況下，向學生家長及
媒體記者散布不實言論，導致幼稚園聲譽受損，
35名幼兒家長辦理退學等後果。因此訴訟要求上
述人士立即停止對原告名譽權的侵害，各賠償損
失50萬元，在各家媒體上刊登道歉廣告等。另針
對家長代表王先生，則僅僅索賠1元，並登報道
歉等。王先生回應稱，事實勝於雄辯，且已找好
辯護律師。據悉，當前法院還未受理此事。

珠海警方表示，公安機關於5月12日立案，調
查該幼稚園姓莫原負責人在收取的幼兒伙食費、
保險費、保育費等項目上涉嫌詐騙和職務犯罪，
當前決定對莫婦實施依法實行刑事拘留。

香港文匯報訊 (記者 嚴敏慧) 公立醫院醫生

不足問題嚴峻。醫管局內部文件透露，因醫生

流失及推出新計劃，今年需增加550名醫生應

付需求，惟今年只有320名醫科畢業生，餘下

230個空缺需另覓方法填補。醫管局轄下醫療

服務發展委員會，昨通過以香港醫務委員會的

有限度註冊制度，招聘有3年經驗以上的海外

醫生，但醫管局只會給予有關醫

生一年合約。

香港文匯報訊 （記者 杜法祖）

一名女教師為逃避上課教學，擅
自竄改4張醫生紙，將病假延長
至99天，早前承認2項使用虛假文
書的罪名，昨於觀塘裁判法院被
判罰160小時社會服務令，並賠償
2萬多元給校方。裁判官指被告
為人師表應以身作則，犯案令家
人、學校失望。

29歲被告陳珮華，為黃大仙聖
文德書院的初中化學女教師，為
使所教班級的學生成績達標而患
上焦慮症，因而竄改醫生紙將病
假延長，令校方損失2萬多元。
裁判官判刑時表示，考慮到被告
的感化報告，相信被告不會再
犯，並指今次作寬大處理，希望
被告珍惜機會，若違反命令則須
判監，並要求被告須賠償2萬多

元給校方。

聖文德書院將商討終止教席
聖文德書院校長鍾衛良表示，

陳珮華仍然是該校的教師，而在陳
候判期間，學校已暫停其職務，以
便陳處理有關法庭事務。鍾校長指
判刑有結果後，校董會召開會
議，商討是否會終止其教席。

案情指，本年3月2日該校職員
收到被告4張病假紙，並發現當
中有曾被修改，向校長報告下揭
發事件。警方調查下發現，去年
10月12日至11月29日被告到私家
診所求診，獲發出4張病假紙，
分別獲放1至3日病假，但被告竄
改病假紙，分別填上自己患上淋
巴癌、焦慮症，需要接受手術及
治療，騙取校方合共99天病假。

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）港鐵站大學
往羅湖方向月台出現一條約200米長裂縫，惹
起沉降驚魂。港鐵昨解釋，出現裂縫的位
置，並非月台，而是用來遮蓋月台樁柱的石
屎外牆，並指是外牆接縫位置的膠邊剝落，致
令出現裂縫。港鐵強調，會定期量度月台高
度，上月剛完成大學站的檢查，發現沉降2至3

毫米，幅度屬於正常，整體月台結構安全。
港鐵昨午召開記者會，由港鐵車務工程總

管張少華解釋懷疑月台沉降的現象。張少華
表示，大學站建造在沙灘旁邊，設計比較特
別，整個月台由兩行工字鐵樁台承托，樁柱之
間用建築物料填實，結構安全穩固。為遮蓋樁
柱及月台底部結構，遂建造一道石屎外牆，該
牆也是用來分隔路軌的碎石與月台結構，與月
台結構沒有相連，也不是用來承托月台。

張少華強調，月台與路軌旁邊的外牆是兩
個組件，是分開的結構，中間一條接縫，為
保持美觀，一直用膠條封㠥接縫。最近檢查
發現部分膠邊剝落，其他人可能以為是裂
縫，相信與膠邊老化有關，稍後會派人修補
膠邊。張少華強調，大學站月台結構仍然安
全，上月中的檢查，發現月台沉降2至3毫
米，跟最近1、2年的數據相比及計算誤差，
沉降幅度屬正常，不會影響月台結構或列車
安全。

香港文匯報訊（記者 鄭啟源）港鐵將於下月加價2.2
％，立法會交通事務委員會昨舉行公聽會，多個出席
的民間團體批評港鐵票價的可加可減機制實為「有加
無減」，亦忽略港鐵的盈利狀況，令港鐵錄得巨額盈餘
仍可加價，促港府盡早檢討港鐵票價機制，又期望港
鐵能提供月票優惠。運輸及房屋局副局長邱誠武表
示，最快明年下半年會就票價機制展開檢討，承諾絕
不拖延，檢討時亦會考慮立法會及市民的意見。

陳學鋒倡設事故扣分制
昨日共有28個團體及公眾人士出席公聽會表達意

見，全部均反對港鐵加價。民建聯交通事務副發言人
陳學鋒表示，目前港鐵票價「可加可減機制」未有考
慮公司盈利因素，令加價情況偏離現實，加上港鐵大
型事故數字有上升趨勢，建議港府檢討機制時，應加
入分享回報機制，規定港鐵盈利到達一定水平時，要
將部分盈利回饋市民；同時又應設立事故扣分制，促
使港鐵有更佳管理。

有北區及天水圍居民於公聽會上，更力數港鐵漠視
基層市民的生活苦況。北區就業問題關注組成員郭婉
兒表示，北區居民原區就業機會少，求職相當困難，
自己多年一直擔任散工負責食肆洗碗工作，每日來往
港島上班，單計交通費已需要40至50元，再加價難以
承擔，「基層工資有血有汗，希望港鐵體察活在貧窮
線下的人。」多個出席團體均要求港府全面檢討票價
機制，如加入實質工資指數，以貼近市民負擔能力，
以及推出月票制。

檢討機制 工聯會自由黨贊成
工聯會立法會議員葉偉明表示，港鐵對於市民反對

加價的意見似乎掉以輕心，多項公共交通工具已相繼
加價，市民忍耐力幾近「爆煲」，促港府盡早檢討機
制。自由黨劉健儀表示，其他公共交通工具的加價機
制，必須考慮營運商的盈利情況，但港鐵票價可加可
減機制卻未有包括有關數據，若其他交通工具錄得與
港鐵同等的盈利，加價申請必定被拒，現時明顯需要

檢討港鐵的票價機制。
邱誠武回應表示，按照營運協議，港府或港鐵於兩

鐵合併5年後，即最快2012年下半年可提出檢討機制，
認為機制符合客觀及具透明度的目標。他指出，當局
於檢討機制期間，會考慮議員及市民意見，至於檢討
期長短，則要視乎檢討範圍，但強調絕不拖延。

港鐵市務及車站商務總經理楊美珍表示，港鐵已聆
聽到不同聲音，會為乘客研究適切優惠，具體優惠計
劃相信會於本月內公布。

■邱誠武昨表示，按照營運協
議，最快2012年下半年可提出
檢討機制，認為機制符合客觀及
具透明度的目標。

香港文匯報記者潘政祁 攝
■多個團體共20多人昨於立法會外請願，反對港鐵加價，批評港鐵錄得巨
額盈餘仍然加價，未有盡企業社會責任。 香港文匯報記者鄭啟源 攝

■衛生署
呼籲市民
不要購買
或 服 用 5
款減肥產
品。

■大學站月台石屎外牆的接縫(剪嘴示)膠邊
剝落，驟眼看來像一條裂縫。港鐵提供圖片

涉售禁藥減肥產品
40歲婦被拘
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